



Bruxelles, le 22 août 2019

Monsieur,

Une publicité dans Le Monde du 19 août est extrêmement trompeuse sur la situation à Hong Kong.

Rien ne permet de penser que les droits et les libertés des Hongkongais soient menacés ou érodés. La liberté de manifester et la liberté de la presse sont bien vivants – comme le monde entier peut le constater.

Par exemple, depuis juin, la police de Hong Kong a envoyé plus de 100 lettres de non-objection en réponse à 125 demandes de rassemblement ou de manifestations. Les médias locaux et internationaux ont couvert ces événements tout à fait librement et de manière très détaillée, et continuent de le faire.

Bien que de nombreux rassemblements et manifestations se soient déroulés pacifiquement au cours des deux derniers mois, Hong Kong a également été gravement touchée par des manifestations violentes orchestrées par des casseurs. Du vandalisme gratuit endommageant des biens publics, des attaques violentes contre des postes de police et des quartiers de la famille des policiers, ce ne sont pas là des manifestations pacifiques et ordonnées, ni une expression rationnelle des points de vue.

/Certaines

Monsieur Luc Bonner  
Directeur de la Rédaction  
Le Monde  
80 boulevard Auguste Blanqui  
75013 Paris  
FRANCE

Certaines manifestations ont également provoqué le chaos à l'aéroport international de Hong Kong, ce qui a empêché des dizaines de milliers de visiteurs innocents de rentrer chez eux auprès de leurs proches ou leurs entreprises. Bien que notre aéroport ait réussi à rétablir rapidement son fonctionnement normal, de telles manifestations ne respectent pas les droits et les libertés des autres.

À un moment aussi crucial de l'histoire de Hong Kong, les personnes qui tiennent à Hong Kong devraient à la fois rejeter les manifestations violentes et aider à rétablir la paix et le calme qui font la réputation de Hong Kong, et dans lesquels elle prospère.

Je vous saurais gré de bien vouloir publier cette lettre dans votre journal.

Je vous prie d'agréer, Monsieur, mes salutations distinguées.



**Shirley Lam**

Représentante spéciale pour les Affaires  
économiques et commerciales de Hong Kong  
auprès de l'Union Européenne